



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Daniel Esteban Hernández Méndez*

*Parcial IV*

*Interculturalidad y salud II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*2°"B"*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de junio de 2024*

Reflexología podal

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Scribe

Daniel Esteban

Reflexología podal

El artículo hace mención de un método de salud, que es considerado por los practicantes como un proceso fundamental durante el diagnóstico del paciente, además se le recomienda a los mismos el hacer uso de la reflexología / reflexoterapia podal, en el que se pone a prueba la funcionalidad y efectividad del método, en relación al paciente con algunos de sus familiares. La reflexología es entonces considerada como una terapia, se origina al rededor de 4000 años a.C. en China, aunque a lo largo del tiempo se ha demostrado su presencia en diversas partes del mundo englobando a diversas civilizaciones, como la egipcia, quienes fueron los encargados de plasmar el primer registro histórico de dicha terapia que sucedió al rededor del año 2300 a.C. De manera más reciente, el dr. W. Fitzgerald introduce dicha terapia al mundo occidental durante el siglo pasado, quien propone que los múltiples áreas del pie están relacionadas con diferentes órganos del cuerpo, posteriormente, Ingham, hace una representación en la que se plasma dicha relación, aunque, como era de esperarse, surgen otros propuestos acerca de áreas en relación con

Inter

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz.

Daniel Esteban HM

## Vudú

Cuando escuchamos de vudú, inmediatamente nuestra mente se imagina lo más terrible de todas las magias de la tierra, empezamos a pensar en las cosas: muñecos vudú (estos últimos hasta los podemos encontrar como llaveros hechos de tela o diversos colores y con cantas felices) y zombies, estos últimos mencionados como muertos vivientes. El vudú es una religión mal conocida, desprestigiada, tergiversada por las revistas, los libros, las películas que se dicen serias y objetivas. De manera sistemática, y con gran sensacionalismo, los medios extranjeros han contribuido a presentarla constantemente como una maligna religión. Su origen fue en África, y este ha migrado a diversas partes del mundo, por el caso del continente americano, este tiene una fuerte presencia en Haití, donde no solo es una religión recreada por los esclavos africanos en la colonia francesa luego de la Hispanidad que comprendió Haití y la República Dominicana, es por el contrario una religión humanista, es interpretado como un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que ve al pueblo haitiano en los momentos de crisis y lo salva de la desesperanza. El vudú es asociado a uno de los países más pobres y marginados de América: Haití, que es conocido

Estrella

## **Bibliografía**

### **a. Reflexología podal**

Reflexología podal. (2005). Salud Integral, 19(8). <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-pdf-13078717>

### **b. Vudú**

Zúñiga Carrasco, Iván Renato. (2015). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana. Memorias: Revista Digital de Historia y Arqueología desde el Caribe, (26), 152-176. <https://doi.org/10.14482/memor.26.7207>